
 Bericht: Arbeit der ILE 
Grundlage: 17. Vorstandssitzung der ILE Jura-Scheßlitz, 17.04.2023 

 Tagesordnungspunkte 

1. Begrüßung 

2. Nachbesprechung Zwischenevaluierung 

Nach der Zwischenevaluierung im März 2023 ziehen die Anwesenden ein 

kurzes Resumé. Insgesamt wurden die gute Mitarbeit und der 

Gruppenzusammenhalt der Teilnehmer gewürdigt. Die ILE hat einen guten 

Rückhalt weiterer Stadt – und Gemeinderäte und es wurden wichtige 

Themen so besprochen, dass es als Unterstützung für die 

Umsetzungsbegleiter bei der Priorisierung ihrer Projekte sinnvoll war.  

Für die Änderung von Maßnahmen (Hinzufügen oder Wegnehmen) von 

Projekten sollen in der nächsten Vorstandssitzung Beschlüsse gefasst 

werden, die dann an das ALE Oberfranken weitergeleitet werden.  

3. Projektaussicht 2023 der ILE Jura-Scheßlitz 

Die ILE-Umsetzungsbegleiter stellen den geplanten Projekt- und Maßnahmenplan 
der ILE für das Jahr 2023 vor. Folgende Anmerkungen wurden seitens der Vorstände 
und Teilnehmenden festgehalten: 

- Lebenswerte ILE:  
Das Projekt benötigt intensiveren Austausch über die Frage, wie und 
in welcher Form die ILE daran weiterarbeitet. Ein konkretes 
Projektziel und Abgrenzungen sollen gefunden werden (Idee: 
„Gesundheit im weiteren Sinne“).  
Es soll zudem auf die neue Vorsitzende der Scheßlitzer Vereine 
zugegangen werden, um die Zusammenarbeit mit weiteren Vereinen 
zu intensivieren.  

- Zusammenarbeit mit ÖMR stärken: 
Die Neusortierung und Zugehörigkeiten zu den Öko- Modellregionen 
soll zeitnah geklärt werden, um die weitere Zusammenarbeit zu 
fokussieren. 

- Mobilität: 
Das Thema „Mobilität“ wurde hinzugefügt. Die ILE soll sich in das 
Konzept des Hofer Landbusses einarbeiten und das Thema 
weiterverfolgen. 
Weitere Anmerkungen: 

- Kommunikation: Für interessierte Bürger*innen steht das 
Mitteilungsblatt der VG Steinfeld oder der Stadt Scheßlitz immer als 
online-Variante zur Verfügung.  

4. Gemeinsame Ratssitzung 

Bei der letzten Gemeinsamen Ratssitzung und auch in der Zwischenevaluierung 
wurde seitens der Stadt- und Gemeinderäte eine formlosere Ratssitzung zur 
Vernetzung und zum Austausch gewünscht. 

-  Am 24.05.2023 findet um 19.30 Uhr im Saal der Gastwirtschaft „Drei 
Kronen“ in Königsfeld („Schleuppnersaal“) eine ILE-Ratssitzung statt.   

- Folgende Organisationsstruktur soll die Veranstaltung haben: 

o I. Information der ILE: Projekt- und Maßnahmenplan mit 
Möglichkeit für Fragen (30-45min) 

o II. Offener Austausch: Themensammlung auf Zuruf + 
Priorisierung mit drei Punkten pro Teilnehmer (15 – 20min) 

o III. Offener Austausch (formlos). 

- Es soll darüber hinaus eine Möglichkeit geben, Themen an die ILE zu 
übergeben (per Plakat oder Box, Umsetzungsbegleiter machen sich 
Gedanken), Rest der Zeit (mind. 45 – 60min) 

- Ausklang 



5. Tourismus 

 

Hotelentwicklungskonzept (HEK)  

Eine Zweistandortvariante für eine potenzielle Hotelentwicklung in der ILE wurde 

vom LRA Bamberg und dem zuständigen Partner, dem Deutschen 

Wirtschaftswissenschaftlichen Institut für Fremdenverkehr e. V. (DWIF) aus Gründen 

der Wirtschaftlichkeit abgelehnt. 

Die jeweiligen Bürgermeister nehmen mit potenziell interessierten Grundstücks- und 

Gebäudebesitzern Kontakt auf, um eine Weiterentwicklung eines bestehenden 

Betriebes voranzutreiben.  

Eine Entwicklung im Bestand ist dem Neubau in allen Varianten vorzuziehen. Die ILE 

ist sehr bestrebt, eine Entwicklung im Bestand zu ermöglichen bzw. zu vermitteln.  

 

Arbeitskreis (AK) Tourismus 

Mit Blick auf die vielen touristischen Themengebiete bietet sich ein weiterer 

Arbeitskreis „Tourismus“ an. Durch die vielen Projekte, die erst abgeschlossen 

werden sollen, ist eine Etablierung des neues AKs erst im Herbst / Winter angedacht.  

 

Wohnmobilstellplatzkonzept 

Das Landratsamt Lichtenfels lud zu einer ersten Informationsveranstaltung am 

17.04.2023 zum Thema Wohnmobilstellplatzkonzept ein. Die ILE wird das Protokoll 

und die Informationen einholen und das Thema weiterverfolgen.   

6.  Siedlungs- und Innenentwicklung 

 

Architektenberatung 

Dem Aufruf zur Architektenberatung sind aktuell 14 Antragsteller gefolgt. Das 

Stadtgebiet Scheßlitz wird mit seinen Stadträten ausloten, inwieweit die Beratung im 

Rahmen des ISEKs umgesetzt werden kann und soll. 

Die erste Architektenberatung ist am 18.04.2023 in Neudorf 49 mit Herrn Strauss 

und dem Herrn Architekten Raffegerst.  

Der Auftakt soll über das Mitteilungsblatt und die Presse kommuniziert werden.  

 

Vorträge 

Es soll nochmals Kontakt mit dem Bauernverband aufgenommen und ausgelotet 

werden, wer zum Thema Steuern und Überführung von landwirtschaftlichem Besitz 

in privaten Besitz einen Fachvortrag halten kann.  

 

Jugendarbeit  

Die ILE hat die Möglichkeit, Frau Stiegler und das Konzept der AOVE GmbH zum 

Thema Jugendbeteiligung zu besuchen. Frau Baum wird mit ausgewählten 

Interessierten einen der von Frau Stiegler angebotenen Termine wahrnehmen.  

7. Wünsche und Anträge 
- Das Netzwerktreffen „regionale Vermarktung“ findet am 03.05.2022 um 

19:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Kübelstein (Kübelstein 15a) statt.  

 
- Der Sachstandsbericht wird von den Umsetzungsbegleitern an alle 

Bürgermeister sowie Stadt- und Gemeinderäte verschickt. Auch soll 

dieser auf der Homepage veröffentlicht werden. 

- Das 1. Strategietreffen „Bürgerenergie in der ILE“ findet am 10.05.2023 

um 19:30 Uhr in der Brauerei Will in Schederndorf statt. 



- Das Thema „Kommunikation“ wurde im Rahmen der Zwischen- 

evaluierung seitens der Stadt- und Gemeinderäte als sehr wichtig 

empfunden (siehe Anhang Protokoll Zwischenevaluierung S.30). Bereits 

zwei der vier Punkte werden aktiv von der ILE umgesetzt: Eine 

zusätzliche Gemeinsame Ratssitzung (informeller) und die Anfertigung 

eines ILE-Flyers für das Jahr 2023. Innerhalb der Evaluierung wurde ein 

gemeinsames Mitteilungsblatt der VG Steinfeld und der Stadt Scheßlitz 

diskutiert.  

Es ergeht der einstimmige Beschluss, dass ein gemeinsames 

Mitteilungsblatt für die VG Steinfeld und die Stadt Scheßlitz unter 

Berücksichtigung von Kosten und Nutzen nicht umgesetzt wird. 

 


